



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

¡La Universidad de Costa Rica contará con una red de mujeres científicas!

La Cihred-UCR estimulará la creación de proyectos y programas de investigación liderados por mujeres de todas las disciplinas científicas de la UCR

20 ENE 2025 Vida UCR

Conversatorio

Voces de investigadoras transformando la academia

Acto de inauguración de la

CIHRED-UCR
Red de Mujeres en Ciencias,
Ingenierías y Humanidades

Martes 11 de febrero de 2025 ○ Aula Magna, Plaza de la Autonomía
2:30 p. m. Ingreso al auditorio ○ 3:00 p. m. Inicio del acto

Con la participación de



Ing. Sandra Cauffman

Directora adjunta de la División de Astrofísica de la NASA



Dra. Ana Franchi

Presidenta de la Red Argentina de Género, Ciencia y Tecnología (RAGCyt)



Dra. Montserrat Sagot

Profesora Catedrática de la Escuela de Sociología, Universidad de Costa Rica



Dra. Ana María Durán Quesada

Profesora Catedrática de la Escuela de Física, Universidad de Costa Rica

Inscripción al evento:

<https://rectoria.ucr.ac.cr/eventos>

Invitan: Secretaría Académica, Unidad de Equidad e Igualdad de Género, y Vicerrectoría de Investigación

Rectoría

La Organización para las Mujeres en Ciencia para el Mundo en Desarrollo (OWSD), de la Unesco, señala la importancia de la creación y auge de las redes de mujeres científicas para aportar en la reducción de las brechas de género, así como en la transformación y mejora de la producción científica y académica.

La Rectoría de la Universidad de Costa Rica, mediante la resolución [R-11-2025](#), creó la Red de Mujeres en Ciencias, Ingenierías y Humanidades (Cihred-UCR), la cual estimulará la creación de proyectos y programas de investigación liderados por mujeres de todas las disciplinas científicas de la UCR.

La Universidad ha implementado una serie de iniciativas institucionales destinadas a visibilizar y apoyar a las mujeres científicas de la UCR en el quehacer de la Institución en sus tres pilares esenciales: docencia, investigación y acción social. Esas iniciativas constituyen espacios activos para llevar a cabo acciones que contribuyan a lograr la igualdad, equidad y reducción de brechas de género, en todas las prácticas universitarias.

Es importante que la UCR cuente con una figura que le permita coordinar estrategias, proyectos y acciones para promover la participación de las mujeres en la ciencia, tanto con otras universidades públicas, a través del Consejo Nacional de Rectores (Conare), como con entidades internacionales.

En respuesta a la necesidad de contar con esa figura institucional, la Rectoría, de manera coordinada con las vicerrectorías de Investigación, Acción Social, Administración, Docencia y Vida Estudiantil, crea la **Red de Mujeres en Ciencias, Ingenierías y Humanidades (Cihred-UCR)**, bajo la responsabilidad de la Secretaría Académica, la Unidad de Género y la Vicerrectoría de Investigación.

Esta red impulsará el acceso y la participación plena, colaborativa y equitativa de las docentes y las estudiantes de la UCR en actividades que fomenten el desarrollo humanístico, científico, tecnológico y en innovación. También promoverá espacios de encuentro e intercambio de experiencias entre distintas generaciones, tanto de docentes como estudiantiles.

Estímulo al liderazgo de mujeres en la labor de investigación

La Cihred-UCR estimulará la creación de proyectos y programas de investigación, liderados por mujeres, en todas las disciplinas científicas de la UCR. Se partirá de la noción de ciencia como aquel conjunto de conocimientos que se generan en todos los ámbitos, tanto de las ciencias básicas, como de las ciencias sociales y de las humanidades.



La red contará con una científica coordinadora que tenga un destacado currículum, una amplia actividad académica en todas las esferas institucionales y un trabajo activo en la reducción de brechas de género. La coordinación de la red representará a la UCR en espacios de pertinencia, tanto a nivel nacional como internacional.

Promover espacios de sensibilización y formación para el desarrollo de habilidades de liderazgo en las mujeres científicas es una de las metas de esta red, con el fin de reforzar su proyección profesional y académica. Además, se facilitará la coordinación y colaboración con otras redes de investigadoras, tanto dentro de la UCR como con otras instancias nacionales e internacionales.



En cuanto a la formación de niñas y mujeres jóvenes en temáticas STEAM, robótica y otras de tendencia mundial, la red posibilitará la unificación de los esfuerzos institucionales para el ingreso de más mujeres a carreras universitarias en las cuales no tienen alta participación en este momento.

El crisol de posibilidades que se abre con la Cihred-UCR es amplio, por ejemplo, **promocionar planes de movilidad académica e internacionalización, talleres, cursos u otros mecanismos de transferencia e intercambio de conocimiento, así como campañas para visibilizar y divulgar la labor académica de las mujeres a nivel universitario y en otros espacios de oportunidad.**

Gracias a esta red será posible crear y promocionar nuevas convocatorias de fondos y fortalecimiento de las preexistentes, para el desarrollo de proyectos de acción social, investigación y docencia, liderados por mujeres. **La red contará con el fondo especial de estímulo de investigación para la mujer, por un monto de cien millones de colones; el fondo para compra de equipo de investigación, por 300 000 dólares; y el fondo para el pago de los APC-Publicación (*Article processing charges*) por 30 000 dólares.**

La Cihred-UCR tendrá una representación oficial multidisciplinaria, a través de la postulación de una mujer científica integrante por cada una de las Facultades y Sedes de la UCR. La red contará con una científica coordinadora con un destacado currículum, amplia actividad académica en todas las esferas institucionales, además de un trabajo activo en la reducción de brechas de género.

El lanzamiento oficial de la Cihred-UCR tendrá lugar en el marco de la conmemoración del Día Internacional de la Mujer y la Niña en la Ciencia, el próximo 11 de febrero, a las 2:30 p. m., en el Aula Magna, Plaza de la Autonomía, de la UCR.

Inscripción al evento: <https://rectoria.ucr.ac.cr/eventos>



[María Encarnación Peña Bonilla](#)

Periodista Oficina de Comunicación Institucional

Áreas de cobertura: Administración Superior, Escuela de
Estudios Generales

maria.penabonilla@ucr.ac.cr